

Perfil Internacional



MIGUEL ANGEL ASTURIAS recibió ayer el Premio Nobel de Literatura en la ciudad de Estocolmo, que lo figura elevando (este año) cumplía los 60 años de edad.

Nacido en Ciudad de Guatemala el 17 de octubre de 1899, el autor de "Blanco en Maíz", "El Papá Verde" y "El Señor Presidente", nació en su país y en su época más creyentes en una de las pioneras dictaduras de su patria, la de Obregón Estrada, que durante 22 años (1908-1930) llevó al 100% a la población a los millones de proletariados. Asturias jamás olvidó sus raíces y juventud privilegiadas en El Salvador, y "El Señor Presidente" es una acusación ferocia a Obregón Estrada, y, por extensión, a todos los dictadores del mundo que destrozan eligiblemente lo mejor del ser humano.

El joven Miguel Angel obtuvo su título de abogado a los 31 años, mientras vive en las calles y los barrios proletarios viviendo la atmósfera del terminal de la dictadura. Quiso representarlos sus padres y "vaya a París, inscribete en los institutos y buenas escuelas de esa época. No reclamemos que sea hombre de la vanguardia, como Aragón y sus pláticos imperialistas".

Su prosa, profundamente arraigada en las tradiciones indígenas centroamericanas, refleja la influencia de Villalobos, pero se

constante búsqueda de nuevas gres y artificiales dominas del idioma lo dan que distingue originalidad y magia personal. La Academia sueña, a condición el Premio, lo que es semejante a "un obra maestra de rica cultura americana en la originalidad del pensamiento y de las tradiciones indias".

En dos libros —parte del "Papa Verde"— publicados en 1930 "Viento Fúnebre" y "Los Ojos de los Esclavos", Asturias abrió un campo definitivo. La lucha contra el "Papa" obnubiló centroamericano, que representaba en su país la "United Fruit Company" controlaba estas obras, de alto contenido social - político. En la obra "Clavellina Palaverera", trata la misma misma de los años, y, según el veterano poeta, "la creación política figura en una forma que parece tomada del rodante plácido de Pájaro Quetzal". Este Premio Nobel de Literatura es el segundo que cae en la América Latina. El primero fue ganado por Gabo Márquez hace 22 años. Al recibir la noticia en París —apenas es nombrado Embajador en Francia— dice a los periodistas: "Siento que es un gran honor para mí, pero también para todo Latinoamérica. Ejemplifica la rica tradición cultural de Guatemala, donde los grandes civilizaciones, la cultura y la sabiduría, se han fundido".

Solemne Entrega de Los Premios Nobel

ESTOCOLMO, 10.— (AP)— Hoy se efectuó la ceremonia de entrega de los premios Nobel de 1967 a los galardonados con tal distinción, entre los que figuraron un escritor guatemalteco y homenaje de ciencia de Alemania, Gran Bretaña, Suecia y los Estados Unidos.

El rey Gustavo Adolfo, cuya silenciosa presencia en esta ceremonia de científicos supondrá y gloria desde hace ya varias décadas, entregó los galardones. Totalizaron a \$6.000 dólares cada uno y fueron entregados con la feriana de Alfredo Nobel, el inventor de la dinamita.

Conforme al ritual tradicional, el acto de la entrega de los

explosivos dominó la ceremonia: el tiempo estuvo despejado y la lluvia brilló en los tejados, en lugar de las bolas de nieve gruesa y la lluvia ligera y nublada, ya las salas. Observaría cuando comenzó la ceremonia, que fue transmitida al resto de Europa por televisión.

Rodeó los sencillos familiares de la Casa Real, resplandeció una noche, el del Príncipe de la Correa, Carlos Gustavo, de 21 años de edad. Se presentó por primera vez en una fiesta de esta naturaleza, con su madre, la Princesa Sibila, su hermana Cristina y la Princesa Margarita de Dinamarca.

Los laureados, que se sientan individualmente dentro de la

ro ropero, y George Wallin, de la Universidad de Uppsala, lo acompañan con el escultor sueco August Círi, nacido en Finlandia, del Real Instituto Carílio, de Estocolmo.

Universitario Miguel Angel Asturias, novelista, Embajador de Guatemala en París, quien estaba de cumpleaños allí,

DECLARACION DE ASTURIAS

ESTOCOLMO, 20.— (AP)— Miguel Angel Asturias, ganador del Premio Nobel de Literatura 1967, declaró hoy aquí que "nací en la familia Nobels como el menor indicado entre todos los que podían haber sido elegidos".

El escritor guatemalteco ha

Perfil internacional. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1967

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Perfil internacional. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)